

## L'EMIGRATION BRITANNIQUE

On vient de calculer qu'au cours des vingt dernières années, 4,155,000 sujets britanniques avaient quitté la métropole pour aller s'installer hors d'Europe. Sur ce total, 2 millions 714,000 sont partis pour les Etats-Unis, et 1,441,000 seulement [soit à peine 35 0/0] ont émigré dans les possessions anglaises.

La moyenne annuelle de l'émigration britannique atteint donc le chiffre énorme de 207,000 individus, dont près des trois quarts sont perdus pour la mère-patrie, puisqu'ils vont vivre à l'étranger où, loin de conserver leur individualité, ils ne tardent pas à se fondre dans la nation américaine.

L'émigration italienne, qui est réputée comme exceptionnellement importante, se monte à une moyenne annuelle de 298,000 individus, c'est-à-dire supérieure de 30 pour cent seulement à la moyenne de l'émigration britannique.

Encore convient-il d'ajouter que la moitié des émigrants italiens ne quittent leur pays que d'une façon tout à fait temporaire, en général pour quelques mois, et qu'ils reviennent dépenser en Italie ce qu'ils ont été gagner au dehors. On estime que la péninsule s'enrichit de ce chef de 250 à 300 millions de francs par an.

Si l'on compare le nombre des émi-

grants que l'on peut considérer comme perdu pour la métropole, en Angleterre et en Italie, on trouve une moyenne annuelle de 135,000 Anglais et de 149,000 Italiens. La différence n'est pas énorme, surtout si l'on songe que la Grande-Bretagne commence à redouter la dépopulation en raison du petit nombre des naissances eu égard à celui des décès, tandis que la nation italienne continue à se montrer fort prolifique.

Le gouvernement anglais s'émeut, paraît-il, de cette situation, et il cherche à diriger les émigrants vers les colonies britanniques qui ne se peuplent que lentement et dont les nouveaux habitants ont trop souvent un passé qu'il vaut mieux ne pas approfondir.

Le "Canadian Manufacturer" a eu l'excellente idée de réunir sous un même couvert les tarifs canadien, américain, anglais, australien et sud-africain.

Notre confrère de Toronto a justement appelé son numéro du 4 septembre "Tariff Edition". Importateurs et exportateurs le consulteront avec profit.

Nos félicitations au "Canadian Manufacturer" pour son heureuse idée et la façon dont il l'a exécutée; qualité du papier, belle impression soignée, rien n'y manque.

Essayer de faire des affaires sans publicité, de nos jours, équivaut à mettre en mouvement de la machinerie, en supprimant l'huile destinée à en lubrifier les rouages.

## LA HOUILLE BLANCHE

Les Chambres de Commerce de Mulhouse [Alsace] et de Fribourg [Bade] viennent d'émettre un avis favorable pour une remarquable entreprise technique moderne.

Il s'agit d'utiliser le cours du Rhin pour produire de l'énergie électrique, qui serait transmise par des câbles aux deux villes précitées et dans toutes les localités avoisinantes.

On évalue à 20,000 chevaux la force qui serait ainsi captée par une usine établie sur le Rhin à la hauteur de Mullheim.

Les promoteurs du projet — des ingénieurs français et allemands — annoncent que leur entreprise provoquera une véritable révolution dans l'économie sociale et que leur méthode de captation de l'énergie sera bientôt appliquée dans tous les pays qui possèdent des rivières à grand débit.

## La Peptonine

Le véritable aliment des enfants, pur, stérilisé, approuvé par les analystes officiels, recommandé par les autorités médicales.

Se détache à 25 cts la grande boîte.

Pour les cotations, consultez les prix courants de ce journal.

F. COURSOL, Seul Propriétaire,

382 Avenue de l'Hôtel de Ville, --- MONTREAL.



## Gin Carte Blanche

A remporté le

Grand Prix

a

l'Exposition  
de  
Paris 1900.



La Greme des Gins Hollandais.

Le GIN "CARTE BLANCHE" de la maison WEILAND & Co. de Rotterdam, se recommande par la finesse de son arôme.

Ses remarquables propriétés toniques, stomachiques, digestives et carminatives lui ont valu la haute approbation des Autorités Médicales qui estiment que 2 ou 3 verres à liqueur de GIN "CARTE BLANCHE" par jour favorisent considérablement la digestion et exercent une action bienfaisante sur la santé en général.

Representants au Canada : D. Masson & Cie, Montreal.